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Euro 5,239 5,240

Dólar Com. 4,889 4,890

Dólar Tur. 4,960 5,074

Dólar/Euro Cotações (em R$)Dólar/Euro Cotações (em R$)Dólar/Euro Cotações (em R$)Dólar/Euro Cotações (em R$)Dólar/Euro Cotações (em R$)

Máxima 18 graus e mínima 12
graus em Curitiba e RMC.

Na imagem, Koyo.

Na quinta-feira, a instabi-
lidade volta a aumentar
nas regiões paranaenses,
por conta de instabilida-
des que avançam do Pa-
raguai e Mato Grosso do
Sul. No decorrer do dia
são esperadas chuvas, que
podem em alguns pontos
estarem acompanhadas
de trovoadas.
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As obras irão garantir maior fluidez no trânsito nos horários de pico
Encerramento da exposição "Curitiba Cidadão

Sustentável" na Rua da Cidadania do Boqueirão
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Pinhais contará com
Escritório Regional do Sebrae
Nova unidade faz parte do projeto de expansão da rede

de atendimento da entidade e atenderá as cidades de
Campina Grande do Sul, Quatro Barras, Pinhais e Piraquara

CMC sugere o fim do "monopólio
noturno" do cachorro-quente

oi realizada na sede da
Prefeitura de Pinhais,
reunião da gestão mu-

nicipal com o Sebrae Paraná.
No encontro foi anunciada a
instalação do Escritório Regio-
nal do Sebrae em Pinhais que
atenderá alguns municípios da
Região Metropolitana de Curi-
tiba, entre outros assuntos.

Estiveram presentes na reu-
nião, a prefeita Rosa Maria, o
secretário de Desenvolvimen-
to Econômico, José Martins; o
diretor do Departamento de
Indústria e Comércio, Ivaldo Sá
Barreto; a representante da
Secretaria de Educação, Simo-
ne Ramos; o gerente da Regio-
nal Leste do SEBRAE, Weliton
Perdomo, e as consultoras da
entidade Angela Comandulli e
Elaine Vidal.

Na ocasião, foi confirmado
que a consultora Angela Co-
mandulli irá coordenar as ati-
vidades do Escritório de Arti-

F culação de Pinhais. A nova uni-
dade faz parte do projeto de
expansão da rede de atendi-
mento do SEBRAE Paraná.

Segundo o gerente Weliton
Perdomo, com a instalação do
escritório em Pinhais, a Regio-
nal Leste passará a se dedicar,
ainda mais, aos territórios da
Região Metropolitana. "Temos
uma profissional do Sebrae que
reside em Pinhais. Ela terá a
missão de atuar junto aos pe-
quenos negócios e instituições,
estreitando as relações e levan-
tando as demandas, regional-
mente, uma vez que atenderá
também Piraquara, Quatro Bar-
ras e Campina Grande do Sul",
declarou.

Durante a visita também
foram tratados diversos assun-
tos, dentre eles, a importância
da parceria com o Sebrae, des-
de a implantação do Ponto de
Atendimento ao Empreende-
dor e da Sala do Empreende-

dor, que desde 2011, contribui
de forma significativa para o
atendimento e o apoio aos mi-
croempreendedores do muni-
cípio. Na oportunidade, foi
destacado o excelente traba-
lho realizado em parceria com
a Secretaria de Educação de
Pinhais, por meio do programa
Educação Empreendedora, que
desde 2014, atua juntamente
com o SEBRAE nas escolas de
tempo integral.

Mais um assunto abordado
foi o atendimento realizado
pela Sala do Empreendedor de
Pinhais, que recebeu no dia 26
de maio, do Sebrae Paraná, o
Selo Prata de Referência em
Atendimento, cuja avaliação é
realizada de acordo com a nota
dada pelos clientes atendidos,
estrutura física, cliente oculto,
soluções diversificadas, resulta-
dos de atendimento, capacita-
ção da equipe, comunidades
digitais e planejamento.

A nova unidade faz parte do projeto de expansão da rede de atendimento do SEBRAE Paraná

PMP

CMC

Se depender de uma indicação ao Executivo aprovada pelos
vereadores da capital paranaense, quem quiser fazer uma boqui-
nha à noite não terá mais que escolher apenas entre uma ou
duas vinas nos carrinhos dos vendedores ambulantes. A ideia,
conforme a proposição debatida pela Câmara Municipal de Curi-
tiba (CMC), durante a sessão desta quarta-feira (8), é acabar com
o "monopólio noturno" do cachorro-quente, instituído por de-
creto de 2004.

Nova política dos combustíveis é mais um
factóide, afirma deputado Romanelli

O deputado Luiz Claudio Romanelli (PSD) classificou como
factóide a proposta do Governo Federal para tentar segurar o
preço dos combustíveis transferindo responsabilidades e retiran-
do recursos de Estados e municípios. "Ao invés de mudar a polí-
tica de paridade de preço internacional (dolarização dos com-
bustíveis), que favorece os investidores, o Governo Federal deci-
diu criar um factóide para justificar o preço elevado dos combus-
tíveis", afirmou durante pronunciamento na sessão plenária des-
ta terça-feira (07) da Assembleia Legislativa do Paraná.

Urbanismo libera Book Trucks para votação
pela Câmara de Curitiba

Por unanimidade, nesta quarta-feira (8), a Comissão de Urba-
nismo, Obras Públicas e TI deu parecer favorável ao projeto de
lei que autoriza, na capital do Paraná, a circulação de book tru-
cks. De autoria do vereador João da 5 Irmãos (União), a iniciativa
permite que o comércio literário utilize o formato já populariza-
do pelos food trucks para vender livros e outros produtos cultu-
rais pela cidade. Com o aval de Urbanismo, agora a proposta
pode ser levada ao plenário da Câmara Municipal de Curitiba
(CMC). No parecer favorável à submissão do projeto ao plenário,
Hernani confirmou o entendimento da Comissão de Serviço Pú-
blico, após consulta ao Executivo, de ser possível excepcionalizar
a venda de livros nesse formato das normativas da Comissão
Permanente do Comércio Ambulante.

Frente Parlamentar lançada na Assembleia vai
embasar formulação de projetos de lei

Dupla celebração no horário do Grande Expediente da As-
sembleia Legislativa do Paraná desta terça-feira (7): os 88 anos
do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Paraná
(CREA/PR) e a criação da Frente Parlamentar da Engenharia,
Agronomia, Geociências e da Infraestrutura e Desenvolvimento
Sustentável da Casa de Leis. Proposto pelo deputado Marcio Nunes
(PSD), e composto por diversos parlamentares, o grupo de traba-
lho vai atuar em parceria com o CREA com o objetivo de forta-
lecer as organizações e entidades de classe, instituições de ensi-
no, empresas, profissionais registrados e estudantes. "Queremos
atuar em conjunto com os profissionais, para que possam nos
auxiliar na elaboração dos projetos de lei e também na formula-
ção de políticas públicas para a população do Paraná.

09 de Junho
Dia da Imunização; Dia do Porteiro; Dia do Tenista; Dia de

São José de Anchieta.
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Campina Grande do Sul

Cerca de 100 pessoas participaram da reunião e ouviram o prefeito Bihl Zanetti

Programa Moradia Legal é lançado
no Jardim Santa Rita de Cássia
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N
o dia 31 de maio reali-
zou-se no bairro Jar-
dim Santa Rita de Cás-

sia, mais uma reunião do Pro-
grama Moradia Legal, que deu
início à primeira fase do pro-
cesso de regularização fundiá-
ria às famílias que encontram-
se inseridas em locais passíveis
de regularização.

O programa do Tribunal de
Justiça do Paraná (TJ-PR) em
parceria com Ministério Públi-
co e a Prefeitura de Campina
Grande do Sul, compreende
ações voltadas a garantir o di-
reito à moradia e o cumpri-
mento da função social da pro-
priedade.

O destaque foi a grande
participação dos moradores do
bairro. Cerca de 100 pessoas
participaram da reunião e ou-
viram o prefeito Bihl Zanetti
falar sobre a atuação da Prefei-
tura e às condições de partici-
pação no programa. "O com-

A equipe da Procuradoria
Geral do Município presta todo
o apoio técnico necessário
para auxiliar no andamento dos
processos, e a empresa contra-
tada é a responsável por toda
a execução dos trabalhos jun-
to população.

O processo judicial é gra-
tuito e por isso as famílias não
arcarão com custos para o Po-
der Judiciário, nem para a Pre-
feitura.

Os moradores terão que
pagar apenas os custos das
documentações e levanta-
mento de dados feito pela
empresa, que realizará a for-
malização.

Os valores são acessíveis a
toda população e os parcela-
mentos facilitados. Ao lança-
mento de cada nova etapa, a
Prefeitura faz ampla divulgação
em seus canais oficiais (site e
Facebook/Instagran), comuni-
cando os interessados.

promisso da Prefeitura junto ao
Tribunal de Justiça do Estado
do Paraná é oferecer seguran-
ça jurídica, dignidade e qualida-
de de vida a população, pois,
com os reflexos da regulariza-
ção, têm-se melhorias de infra-
estrutura e consequentemen-

te maior desenvolvimento so-
cioeconômico das localidades",
informou o prefeito.

O PROGRAMA
Na fase inicial do programa,

a empresa contratada pelo Tri-
bunal de Justiça do Estado em

conjunto com a Prefeitura, lan-
çam gradativamente as etapas
de regularização por bairros. A
Prefeitura convida então as fa-
mílias para conhecerem todo o
processo e, caso tenham inte-
resse, realizarem o cadastro de
adesão.

Rio Branco do Sul

Acesso à Escola Municipal Octavio
Furquim passará por requalificação

A Prefeitura irá promover
a requalificação da área públi-
ca em frente ao Pólo Universi-
tário UAB e ao acesso a Escola
Municipal Octávio Furquim, na
rua Cel. Carlos Pioli.

O muro será recuado de
forma a viabilizar cinco novas
vagas para embarque e desem-
barque de alunos do transpor-
te escolar. A intervenção con-
templa também o alargamento
e a requalificação da calçada
existente, atendendo as normas
de acessibilidade, implantação
de uma travessia elevada para
garantir maior segurança dos
alunos e pedestres, bem como
a execução de sinalização ho-
rizontal e vertical. Com as obras
previstas, para a desobstrução

das calçadas, será necessária a
retirada das 3 bancas instala-
das irregularmente em frente
à unidade de ensino. O muni-
cípio já foi notificado pelo Mi-
nistério Público para a retira-
da em inquérito datado de
2016. Vale destacar que estas
obras irão garantir maior flui-
dez no trânsito nos horários de
pico e mais segurança e con-
forto para os alunos da unida-
de de ensino e para os pedes-
tres que ali circulam. Acompa-
nhe todas as notícias e infor-
mações pelos canais oficiais de
comunicação da Prefeitura: no
site: riobrancodosul.pr.gov.br,
no Facebook: prefeituraderio-
brancodosul e no Instagram:
prefeitura_rbs
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As obras irão garantir maior fluidez no trânsito nos horários de pico
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Campina Grande do Sul

Escolas Municipais participam de campanha
de coleta de óleo de cozinha usado

s secretarias municipais
da Educação e de Infra-
estrutura, Meio Ambi-

ente e Logística, promoveram no
dia 02 de junho, o lançamento
da campanha para a coleta de
óleo de cozinha usado com a
participação das 12 escolas mu-
nicipais. A escolha do mês de ju-
nho para o lançamento da cam-
panha veio evidenciar o "Dia
Mundial do Meio Ambiente", co-
memorado em 05 de junho.

A campanha consiste em ar-
recadar por meio da participa-
ção dos alunos, óleo de cozinha
usado. Os alunos coletam em
garrafas pet o óleo em suas re-
sidências e levam até a escola. Em
troca recebem uma barra de
sabão reciclado.

A ação tem o objetivo de
conscientizar as crianças sobre
a importância da sustentabilida-
de e da preservação do meio
ambiente, e sobre a necessidade
de transformar o planeta em um
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lugar melhor, tanto para o pre-
sente, quanto para as futuras ge-
rações.

Andréia Marina Trevisan Del
Zotto, coordenadora do Depar-
tamento Meio Ambiente, expli-

cou: "No município, nossos cami-
nhões da coleta seletiva já fazem
a coleta do óleo. Agora estamos de-
senvolvendo essa importante cam-
panha de coleta e conscientização
com os alunos das escolas munici-

automaticamente contamina o solo,
plantas e mananciais podendo che-
gar até os lençóis freáticos". Mari-
néia Manenti, coordenadora de
Projetos da Secretaria da Edu-
cação destacou: "a sustentabili-
dade deve estar articulada com
a educação ambiental nas esco-
las, a fim de gerar nas crianças
uma sensibilização ecológica, e
oportunizar conhecimentos que
possam mudar comportamentos
para um futuro melhor".

A secretária da Educação, Si-
mone Ferrarini de Souza Milek,
elogiou o projeto: "Esta impor-
tante parceria permitirá um tra-
balho que trará muitos benefíci-
os ao meio ambiente e muita
aprendizagem a todos os envol-
vidos. Cada um precisa fazer a
sua parte para que todos sejam
agentes transformadores da pre-
servação ambiental. Contamos
com a participação em massa de
nossos alunos e da comunidade
escolar", finalizou a secretária.

Ação tem o objetivo de conscientizar as crianças sobre a importância da sustentabilidade

pais em parceria com a Secretaria
da Educação. A destinação final do
óleo de cozinha é muito importan-
te, pois quando descartado inade-
quadamente nas residências além
de causar entupimentos nos canos,
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Museu da Imagem e do Som promove visitas
noturnas abertas ao público até novembro
O Museu da Imagem e do Som do Paraná atendeu

a uma antiga demanda do público: a visita guiada no-
turna. O sucesso foi tanto que a equipe do Setor Edu-
cativo resolveu separar uma noite por mês, até novembro, para repetir o momen-
to cultural mediado para grupos de até 35 pessoas. Inscrição: nome, RG, contato
e escolaridade para o e-mail educativomis@secc.pr.gov.br
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governador Ratinho
Junior se encontrou
nesta quarta-feira (8)

na Praça São Pedro, no Vatica-
no, com o Papa Francisco.
Aproveitando a mensagem do
pontífice na Audiência Geral,
que falou da velhice e do
respeito aos idosos, ele
apresentou os progra-
mas do Governo do Es-
tado voltados para a ter-
ceira idade

O governador Carlos
Massa Ratinho Junior se
encontrou nesta quarta-
feira (8) na Praça São
Pedro, no Vaticano, com
o Papa Francisco. Ele es-
tava acompanhado da primei-
ra-dama, Luciana Saito Massa,
do arcebispo emérito de Ma-
ringá, dom Anuar Battisti, além
de alguns padres paranaenses.

Aproveitando a mensagem
do pontífice na Audiência Ge-
ral, que falou da velhice e do
respeito aos idosos, Ratinho
Junior apresentou ao Papa os
programas do Governo do Es-
tado voltados para a terceira
idade, além de entregar uma
lembrança do Paraná. O gover-
nador também deu uma entre-

Ratinho Junior se encontra com Papa Francisco no Vaticano
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"Tive a oportunidade de apresentar as iniciativas do nosso Estado em prol das pessoas idosas", afirmou Ratinho Junior

vista à Rádio Vaticano e desta-
cou o apoio de entidades filan-
trópicas ligadas à Igreja Católi-
ca, como as Santas Casas de
Misericórdia, no enfrentamen-
to à pandemia de Covid-19.

"Foi um momento especial
poder falar com a Sua Santida-
de, o Papa, representando meu
Estado e todos os paranaen-
ses", afirmou Ratinho Junior.

"Tive a oportunidade de apre-
sentar as iniciativas do nosso
Estado em prol das pessoas
idosas. O Paraná é reconheci-
do como um estado amigo do
idoso, porque a nossa gestão
colocou essa população no
centro das políticas públicas".

Na Rádio Vaticano, Ratinho
Junior explicou que com a ten-
dência de envelhecimento do

País, com a previsão de que
haverá mais idosos do que cri-
anças nos próximos anos, é
preciso preparar as cidades
para as necessidades da popu-
lação idosa. "Temos que nos
preparar para essa realidade
com políticas públicas robus-
tas, para que possamos enve-
lhecer com qualidade. Temos
buscado isso para o Paraná e

queremos ser referência para
o Brasil", salientou.

"Além disso, vim trazer mi-
nha gratidão às Santas Casas e
às instituições filantrópicas de
saúde, muitas delas ligadas à
Igreja Católica, que há décadas
anos prestam um serviço es-
sencial no Estado, mas que fo-
ram ainda mais importantes
durante a pandemia", disse o
governador.  "As irmãs, padres,
médicos e todos os profissio-
nais de saúde trabalharam in-
cessantemente para que pu-
déssemos salvar o máximo de
vidas possível. O Paraná se des-
tacou no combate à pandemia,
graças também ao trabalho con-
junto com os hospitais filantró-
picos".

Ele abordou ainda as ações
do Governo do Estado volta-
da para a infância, com políti-
cas nas áreas de educação, se-
gurança alimentar, lazer e cul-
tura.

Também falou sobre sus-
tentabilidade, com o reconhe-
cimento do Estado como
exemplo mundial em desenvol-
vimento sustentável, e as pers-
pectivas para os próximos
anos.

Curitiba

Uma doação simbólica de
sementes para o projeto Pinhão
Curitibano marcou a participa-
ção do prefeito Rafael Greca na
Quarta Cidadão Sustentável,
nesta quarta-feira (8), na Rua
da Cidadania do Boqueirão. O
evento, que acontece uma vez
por mês, nesta edição promo-
veu o Meio Ambiente.

"Vamos garantir as mudas
das árvores que plantaremos
pela cidade em breve", disse
Greca, convidando os visitan-
tes do evento a fazerem o mes-
mo. A iniciativa destinará os pi-
nhões ao Horto da Barreirinha,
onde eles se tornarão mudas
de araucárias.

ARAUCÁRIAS E
MUITO MAIS

Enquanto o estudante Tha-
ilon Virtuoso de Souza ajudava
o prefeito a colocar os pinhões

Prefeitura reforça campanha de doação de pinhões em feira comunitária ambiental

no cesto especialmente desti-
nado a recolher as doações dos
visitantes, muitos já haviam re-
tirado mudas da árvore símbo-

Ângela Marques saiu do even-
to com uma muda de pinheiro
pronta para o plantio. "Foi um
pedido expresso do meu filho,
que me ligou pedindo para vir
e pegar também outras mudas.
Mas essa é muito grande e vim
sozinha", contou a profissional
de saúde.

O motoboy Jéferson Maci-
el da Silva também foi ao even-
to interessado nas mudas de
araucária. "Quero ver se dá
para plantar na rua de casa",
disse ele, que mora no Sítio
Cercado. Cuidando dos dois
filhos pequenos, Raquel Jerke
se programou para adotar ape-
nas plantas pequenas. Com a
ajuda do mais velho, Caleb, de
2 anos, levou para casa uma
muda de araçá e outra de jaca-
randá. "Os dois vão ajudar a
plantar", disse, referindo-se
também à caçula, Talita, de 1 ano.
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Encerramento da exposição "Curitiba Cidadão Sustentável" na Rua da Cidadania do Boqueirão

lo do Paraná. Elas foram doa-
das pelo projeto 100 Mil Ár-
vores da Prefeitura, que incen-
tiva a população a cultivar ár-

vores nativas em quintais, jar-
dins e nas calçadas onde o
plantio é permitido. Moradora
do Boqueirão, a enfermeira
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Prefeitura de Quatro
Barras, através da se-
cretaria de Educação,

Esporte, Lazer e Juventude, em
parceria com as secretarias
municipais de Desenvolvimen-
to Social e Família, e Saúde, pro-
moveu nesta segunda-feira (6)
os Jogos Metropolitanos da
Melhor Idade, reunindo idosos
atletas dos municípios de Qua-
tro Barras, Antonina, Araucária,
Campina Grande do Sul, Cam-
po Largo e Piraquara.

Mais de 200 participantes,
acima dos 60 anos, muitos de-
les integrantes dos Grupos da
Melhor Idade dos municípios,
disputaram as modalidades de
vôlei câmbio, basquete relógio
e vôlei de areia, promovendo
uma sadia integração através do
esporte, além do estímulo a
hábitos mais saudáveis de vida.

As competições ocorreram
no Ginásio Menino Deus, pon-

Quatro Barras sediou Jogos
Metropolitanos da Melhor Idade

Idosos de Quatro Barras, Antonina, Araucária, Campina Grande do Sul, Campo Largo
e Piraquara participaram de uma sadia competição, de estímulo à saúde e à qualidade de vida
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Os idosos dão exemplo de participação e são um incentivo para as pessoas

to Social e Família, Ieda Tolardo,
ao lembrar que muitos dos ido-
sos de Quatro Barras, partici-
pantes dos jogos, estão inseri-
dos simultaneamente nas ativi-
dades de vôlei câmbio, nos
Grupos da Melhor Idade e tam-
bém nas aulas gratuitas de hi-
droginástica oferecidas pela
Prefeitura.

O secretário de Educação,
Esporte, Lazer e Juventude, Fre-
dinei Rodrigues (Fré), destacou
os benefícios da prática espor-
tiva para a Melhor Idade. "O
grande objetivo dos jogos é in-
centivar a integração, a prática
de exercícios físicos e a busca
sadia por uma qualidade de vida
cada vez melhor. O esporte é o
caminho certo para isso", afir-
mou Fré, ao agradecer o em-
penho de todos os envolvidos.
Ao final dos jogos, os idosos
receberam troféus e medalhas
pela participação.

to que centralizou todas as
partidas. A parceria entre as
secretarias foi decisiva para ofe-
recer um dia de atividades aos
idosos, demonstrando que a
prática esportiva pode ser re-

alizada em qualquer idade.
"Nossa grande meta é poder
proporcionar momentos
como este aos idosos, de dina-
mismo, integração e atividade.
Os idosos dão exemplo de par-

ticipação e são um incentivo
para que todas as pessoas, in-
dependente da idade, prati-
quem esporte, busquem saúde
e qualidade de vida", disse a
secretária de Desenvolvimen-

A Assembleia Legislativa do
Paraná aprovou na sessão ple-
nária desta quarta-feira a pro-
posta que pode deixar as pas-
sagens de ônibus mais baratas
em toda a Região Metropolita-
na de Curitiba (RMC). O pro-
jeto de lei 31/2022, do Poder
Executivo, que estabelece di-
retrizes para a exploração co-
mercial de espaços destinados
à publicidade em veículos e
mobiliários utilizados no servi-
ço de transporte coletivo de
passageiros da RMC, avançou
em primeiro turno de votação.

De acordo com o projeto, a
receita da exploração publici-
tária terá caráter alternativo,
complementar e acessório para
baratear a tarifa. Segundo o
Governo, a medida pode cons-
tituir fonte permanente de re-
ceita extra tarifária, transfor-
mando-se em ativo importan-
te para o sistema de transpor-
tes da RMC.

Deputados aprovam projeto que pode deixar
passagem de ônibus mais barata na RMC

O projeto de lei 31/2022 estabelece diretrizes para a exploração comercial de espaços destinados
à publicidade em veículos e mobiliários utilizados no serviço de transporte coletivo

D
Á

LI
E
 F

E
LB

E
R
G

/A
LE

P

"Esta receita publicitária
será empregada na comple-
mentação da cobertura dos
custos operacionais do servi-
ço de transporte coletivo, vi-

sando reduzir ou conter os
valores das tarifas ou na manu-
tenção de seu equilíbrio eco-
nômico-financeiro", diz a justi-
ficativa do texto.

Ainda segundo a matéria, a
contratação de espaço publi-
citário será efetuada pela Co-
ordenação da Região Metropo-
litana de Curitiba (Comec), pre-

cedida de licitação. Com isso, os
valores da venda de espaço
publicitário, deduzidos os res-
pectivos custos, será revertido
no barateamento da tarifária ou
para financiar investimentos
necessários para melhoria do
próprio serviço.

"É um projeto inovador, que
mostra que as boas ideias po-
dem ajudar, principalmente, os
usuários do transporte coleti-
vo. Com a utilização desses es-
paços para a divulgação de in-
formações e publicidade pode-
remos diminuir o valor da tari-
fa", avalia o líder do Governo
na Casa, deputado Marcel Mi-
cheletto (PL).

A matéria determina ainda
que o órgão público gestor
do serviço de transporte
coletivo na Região Metropo-
litana de Curitiba regulamen-
tará o padrão e a forma de
veiculação das peças publi-
citárias.

A receita da exploração publicitária terá caráter alternativo, complementar e acessório para baratear a tarifa
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Horóscopo do Dia

Áries

Touro

Gêmeos

Câncer

Leão

Virgem

Libra

Escorpião

Sagitário

Capricórnio

Aquário

Peixes

Seus sonhos podem se tor-
nar realidade se você tiver
os meios para fazê-lo.

Você encontrar alguém que
pode te levar à atração e a
um relacionamento.

Aproxime-se do calor de sua
casa e família, de amigos
reais e de suas raízes.

O seu dia poderia fluir bem
e poderia envolver desloca-
mentos que serão bons.

Você estará mais confiante
e como resultado isso te
deixará mais atraente!

É hora de descobrir quem
são seus verdadeiros ami-
gos.

Terá dificuldade para man-
ter os pés no chão, e sua
cabeça estará nas nuvens.

Nem todo mundo é capaz de
compartilhar seus sonhos.
Cuidado!

Esta fadiga é real e você já
gastou as suas reservas.
Descanse um pouco.

Festas, atividades de lazer
e reuniões com a família são
boas para recarregar.

Bom humor vai reinar hoje e
você vai se sentir encora-
jado a aproveitar a vida.

Relaxe e ouça as suas ne-
cessidades básicas sem sen-
timento de orgulho.

Publicações

SÚMULA DE RENOVAÇÃO DE LICENÇA
AMBIENTAL MUNICIPAL SIMPLIFICADA

A empresa SERVIAR - SISTEMA DE CLIMATIZAÇÃO EIRELI, torna públi-
co que irá requerer a Secretaria Municipal de Meio Ambiente – SEMMA/Pinhais a
Renovação da Licença Ambiental Municipal simplificada para Fabricação de produ-
tos de trefilados de metal, exceto padronizados e  Instalação e manutenção de
sistemas centrais de ar condicionado, de ventilação e refrigeração, sito á Rua MAX
S AICHENER, 129 -bairro ESTANCIA PINHAIS, município de Pinhais/Pr.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA
AMBIENTAL MUNICIPAL SIMPLIFICADA

A empresa SERVIAR - SISTEMA DE CLIMATIZAÇÃO EIRELI, torna públi-
co que recebeu da Secretaria de Meio Ambiente– SEMMA/Pinhais a Licença Ambi-
ental Municipal simplificada 37/2020 para Fabricação de produtos de trefilados de
metal, exceto padronizados e  Instalação e manutenção de sistemas centrais de ar
condicionado, de ventilação e refrigeração, sito á Rua MAX S AICHENER, 129 -
bairro ESTANCIA PINHAIS, município de Pinhais/Pr.

ORÇAMENTO
DE ANÚNCIOS:

Súmulas-IAP, Editais e outros.
Solicitar no e-mail: adm@agoraparana.com.br

Câmara Municipal de
Curitiba (CMC) anali-
sa, na sessão plenária

desta quarta-feira (8), mensa-
gem para autorizar o Executi-
vo a firmar acordo com o Mu-
nicípio de Fazenda Rio Gran-
de. O objetivo é ajustar o limi-
te territorial entre os dois mu-
nicípios, que passaria a corres-
ponder oficialmente ao curso
do rio Iguaçu, retificado anos
atrás.

Encaminhado à CMC em
novembro de 2021, o projeto
do Executivo explica que o
acordo é resultado de um es-
tudo liderado pela Coordena-
ção da Região Metropolitana de
Curitiba (Comec) e o IAT (Ins-
tituto Água e Terra), que são
órgãos do Governo do Paraná.
A redefinição do limite precisa
do aval dos vereadores da ca-
pital e de Fazenda Rio Grande
para, na sequência, ser referen-
dada pelos deputados estadu-
ais.

Conforme a Comec, o novo
limite "utiliza coordenadas ge-
ográficas obtidas do mosaico
de ortofotos georreferenciado
do Ippuc do ano de 2019 e por
isso traz muito mais segurança
e assertividade". Com a mudan-
ça, Curitiba perderia cerca de
0,3623 ha, o que significa
0,0008% de seu território.

O novo limite, conforme o
documento anexado à propo-
sição, começaria "no eixo do rio
Iguaçu retificado, na foz do rio
Mauricio, no ponto com coor-
denadas no sistema de proje-
ção UTM, Datum Horizontal
SIRGAS2000, meridiano cen-

CMC vota novo limite entre Curitiba e Fazenda Rio Grande
A mensagem do Executivo entra na pauta desta quarta-feira (8) para a discussão em primeiro turno
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Limite territorial passaria a corresponder oficialmente ao curso do rio Iguaçu

tral 51ºWGr N = 7.162.826,62
e E = 664.667,17, tríplice fron-
teira entre os municípios de
Fazenda Rio Grande, Curitiba
e Araucária. Segue deste ponto a
montante pelo eixo do rio Iguaçu
retificado até a foz do rio Despi-
que, no ponto com coordenadas
N = 7.166.515,42 e E =
673.166,28, que representa a
tríplice fronteira entre os mu-
nicípios de Fazenda Rio Gran-
de, Curitiba e São José dos Pi-
nhais".  Há dois anos, a CMC
avalizou a mudança de limite
entre a capital e São José dos
Pinhais, que deu origem à lei
municipal 15.743/2020. Com o
ajuste, o parque São José, que
possuía grande parte de sua
área dentro de Curitiba, pas-
sou a pertencer integralmente

a São José dos Pinhais. E a capi-
tal incorporou-se à Reserva do
Cambuí, que já fica em seu ter-
ritório, uma área adjacente lo-
calizada entre o antigo leito do
rio Iguaçu e o canal extravasor
(paralelo ao rio).

MUDANÇA NA PAUTA
Também entra na pauta,

para a análise em primeiro tur-
no, projeto de lei com o objeti-
vo de declarar de utilidade pú-
blica municipal a Associação
Coração Acolhedor Parque
Iguaçu. A proposta é do verea-
dor Herivelto Oliveira (Cida-
dania). Dependem do aval do
plenário, em segunda votação,
a Cidadania Honorária de Cu-
ritiba ao jornalista Sandro Dal-
pícolo e a utilidade pública ao

Instituto Magia da Luta.  As or-
dens do dia de terça e de quar-
ta foram alteradas nesta segun-
da-feira (6), com a inclusão de
projetos de lei, após o cancela-
mento da agenda com a Secre-
taria Municipal da Defesa Soci-
al e Trânsito (SMDT), por mo-
tivos de saúde. O anúncio foi
feito pelo presidente da Câma-
ra, Tico Kuzma (Pros).

Ainda na manhã desta quar-
ta, a Tribuna Livre da CMC de-
bate o serviço de self storage
(autoarmazenamento). A convi-
te do vereador Zezinho Saba-
rá (União), o plenário recebe o
presidente da Associação Bra-
sileira de Self Storage (Asbrass),
Rafael Felix Cohen, para falar
sobre a regulamentação da ati-
vidade.

A



Khalil Karam

Parabéns, pela conquista
Wilmara Gouvêa!
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Margarita
Sansone

Nessa segunda-feira (06) o deputado
federal Luizão Goulart comemorou mais
um ano de vida. Atualmente, você é um
dos grandes nomes da política e tem feito
muito pelo Paraná, e principalmente para
a região metropolitana. Cidades como Pi-
nhais e Piraquara agradecem o seu traba-
lho. Parabéns, pelo seu aniversário! Que
essa data se repita por muitos e muitos
anos! Que a sua excelência e trabalho
exemplares inspirem as pessoas ao seu
redor, meu amigo!

Nessa terça-feira
(07), a primeira-
dama de Curitiba

Margarita Sansone
celebrou mais um

ano de vida. Desejo
que você continue

essa mulher
cativante que inspira

a todos com sua
inteligência,

delicadeza e alegria.
Você e seu esposo,

o prefeito Rafael
Greca, têm feito um
trabalho excepcional

pela capital do
Paraná. Parabéns!

Parabéns para meu querido primo Khalil
Karam, ele mora no Líbano em Kfour, cidade
origem de nossa família materna. Desejo a
você muita saúde, amor, alegrias e volte ao
Brasil em breve. Um feliz aniversário!

Congratulations to my dear cousin Khalil Karam, he lives in Lebanon in Kfour,
hometown of our maternal family.  I wish you good health, love, joys and come
back to Brazil soon.  A happy birthday!

Andrea Nogarolli
de Camargo

Neste aniversário, desejo
a você muita alegria e amor.
Que todos os seus sonhos

se tornem realidade!

A trajetória de
Wilmara Gouvêa
mudou quando ela
conheceu o mundo
das unhas. Depois
de muito trabalho,
esforço e dedica-
ção ela se especi-
alizou e passou a
dividir seu conheci-
mento na área.

Wilmara chegou
à Europa para es-
tudar com um dos
melhores mestres
do mundo e retor-
na ao Brasil com
uma bagagem incrível. Sobre essa experiência ela
disse que  "nunca imaginei que um dia viveria de
unhas e que isso me daria tanto prazer e me levaria
tão longe. Sou muito grata a Deus, minha família,
clientes e amigos que sempre me apoiaram e me
deram base para que tudo isso esteja acontecendo
na minha vida!", declarou a Nail Designer.

Parabéns, Wilmara!
Você enche nosso país de orgulho!

Mariana
Fernandelli
Mariana Fernandelli,

essa quinta-feira (09)
é o seu dia! Que você
se divirta ao máximo

e aproveite cada
segundo ao lado da
sua família e amigos!

Parabéns, Luizão!

Emily Ribeiro

Parabéns pelo seu aniversário!
Espero que este dia te

proporcione muita felicidade.
Você é uma pessoa maravilhosa,

aproveite esta data especial!


